
Niederschrift 
zur öffentlichen Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Karnin 

GV/Ka/010/2019-24 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 14.06.2022 

 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

 Sitzungsende: 21:50 Uhr 

 Ort, Raum: im Dorfgemeinschaftshaus Karnin 

Anwesend sind: 
 

Bürgermeisterin 
Billey, Diana  

1. stellv. Bürgermeister(in) 
Hoffmann, Andre  

2. stellv. Bürgermeister(in) 
Müller, Sven  

Gemeindevertreter(in) 
Altenhain, Margit  
Binar, Ewa  
Hensel, Peter  
Wildt, Hildegard  

Vertreter der Verwaltung 
Schünemann, Hanka  
 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der Sitzung durch die Bürgermeisterin  
 2. Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwe-

senheit und der Beschlussfähigkeit 
 

 3. Bestätigung und Änderungsanträge zur Tagesordnung  
 4. Billigung des öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der vo-

rangegangenen Sitzung der Gemeindevertretung (01.03.2022) 
 

 5. Bericht der Bürgermeisterin über Beschlüsse des Hauptaus-
schusses und wichtige Angelegenheiten der Gemeinde 

 

 6. Einwohnerfragestunde  
 7. Anfragen der Gemeindevertreter und Mitteilungen  
 8. Haushaltssicherungskonzept - 2. Fortschreibung 2022 K-FM/Ka/140/2022 
 9. Bericht zum Haushaltsvollzug 2022 K-FM/Ka/141/2022 

Nicht öffentlicher Teil 

 10. Billigung der Sitzungsniederschrift des nichtöffentlichen Teils der 
vorangegangenen Sitzung (01.03.2022) 

 

 11. Verkauf MTW der Freiwilligen Feuerwehr der Gemeinde Karnin BA-OS/Ka/142/2022 
 12. Grundstücksangelegenheiten  
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Öffentlicher Teil 

 13. Bekanntgabe der Beschlüsse, die im nichtöffentlichen Teil der 
Sitzung gefasst wurden 

 

 14. Schließung der Sitzung  
 
 

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung durch die Bürgermeisterin 
  

Die Bürgermeisterin eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Gemeindevertre-
ter, Gäste und Vertreter der Verwaltung.  

  
  
  
  
zu 2 Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und der Be-

schlussfähigkeit 
  

Die Bürgermeisterin stellt fest, dass zu dieser Sitzung ordnungsgemäß geladen wurde, 
die Beschlussfähigkeit der Sitzung ist mit 7 anwesenden Mitgliedern der Gemeindever-
tretung gegeben.  

  
  
  
  
zu 3 Bestätigung und Änderungsanträge zur Tagesordnung 
  

Frau Billey stellt den Antrag auf Änderung der Tagesordnung und möchte im nicht öf-
fentlichen Teil  als Punkt 11 Verkauf MTW der Freiwilligen Feuerwehr der Gemeinde 
Karnin (BA-OS/Ka/142/2022)  und als Punkt 12 Grundstücksangelegenheiten aufneh-
men. Die nachfolgenden Punkte verschieben sich entsprechend.  
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung Karnin bestätigt die Tagesordnung in seiner geänderten Fas-
sung.  
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 7 
davon anwesend: 7 

Ja-Stimmen: 7 
Nein-Stimmen: - 

Stimmenthaltungen: - 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
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zu 4 Billigung des öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen 
Sitzung der Gemeindevertretung (01.03.2022) 

  
Es gibt keine Beanstandungen zur Sitzungsniederschrift vom 01.03.2022.  
 

 Beschluss: 
Der öffentliche Teil der Sitzungsniederschrift vom 01.03.2022 wird gebilligt.  
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 7 
davon anwesend: 7 

Ja-Stimmen: 7 
Nein-Stimmen: - 

Stimmenthaltungen: - 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 

  
  
zu 5 Bericht der Bürgermeisterin über Beschlüsse des Hauptausschusses und wichti-

ge Angelegenheiten der Gemeinde 
  

Frau Billey berichtet: 
 
-Es fand ein Treffen mit Frau Billey, Herrn Hoffmann und dem Schlossbesitzer statt. Es 
ging um einen Flächentausch, damit der Eingang in den Park wieder genutzt werden 
kann. Der Schlossbesitzer ist prinzipiell bereit, einem Tausch zuzustimmen, jedoch be-
steht noch keine Einigung bezüglich der Flächen.  
 
-Eine Familie bemängelt den Zustand des Plattenweges. Frau Billey hat sich den Weg 
angesehen und will klären, ob eine Ausbesserung möglich ist. 
 
-Eine Familie hat den Antrag auf Einrichtung einer zeitweiligen Bushaltestelle an der B 
105 für ihre Kinder gestellt. Es gab keine Genehmigung. Nun soll eine andere Lösung 
bezüglich eines Weges gefunden werden, damit die Kinder gefahrlos den Bus erreichen 
können.  
 
-Es wird ein neuer Kleidercontainer aufgestellt. Es wurde ein entsprechender Vertrag 
geschlossen.  
 
-Es gibt keine Werbung mehr für den Hansapark in der Gemeinde, daher auch keine 
Freikarten mehr. Dafür wird Werbung für den Vogelpark Marlow gemacht. Die Gemeinde 
erhält dafür 340 Euro pro Jahr.  
 
-Eine Spende von der REWA für das Dorffest wurde angefordert. Der Chef von der  
REWA ist in Rente gegangen. Die Zusammenarbeit mit dem Nachfolger wird hoffentlich 
genauso gut.  
 
-Nächstes Jahr werden die Preise für Wasser und Abwasser erhöht.  
 
-Es gab bisher keinen Subbotnik. Es soll geklärt werden, ob im Herbst ein Subbotnik 
geplant werden kann. Es gibt viel zu tun in der Gemeinde.  
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-Die Folien an den Bäumen zum Schutz der Fischreiher sind angebracht. Jetzt sind viele 
kleine Waschbären unterwegs. 
Morgen findet eine Sitzung Chance Natur statt. Frau Billey will nachfragen, wie mit den 
Waschbären umgegangen werden kann.  
 
-Die Firma, die die Bohrung am Dorfgemeinschaftshaus durchgeführt hat, wird jetzt die 
Abschlussmessung durchführen.  
 
-Es gab runde Geburtstage, Jugendweihen und Sterbefälle in der Gemeinde.    

  
  
  
  
zu 6 Einwohnerfragestunde 
  

Eine Gemeindevertreterin und der Bürger werden sich treffen, um eine Einigung zu einer 
Grundstücksangelegenheit zu erzielen und diese dann der Bürgermeisterin mitzuteilen. 
Ein Flächentausch wird hier Berücksichtigung finden.  
 
Auf der Pappelfläche befindet sich viel Hundekot. Dies ist in der Gemeinde insgesamt 
ein Problem, da der Hundekot durch die Hundebesitzer nicht entfernt wird.  
 
Der Bürger hat Interesse Ackerflächen der Gemeinde zu erwerben und bietet dafür 
20.000 Euro. Die Pappelfläche könnte zukünftig für Ausgleichspflanzungen weiter ge-
nutzt werden.  
 
Frau Billey weist darauf hin, dass die Ackerflächen der Gemeinde verpachtet und ver-
kauft werden können. Es muss beachtet werden, welche Flächen die Gemeinden noch 
benötigt.  
 
Herr Hoffmann sagt, dass der gewünschte Radweg nach Velgast in die Zuständigkeit 
des Kreises fällt und eine Heckenpflanzung schon beantragt sein soll. Die Gemeindever-
tretung muss nur einen Beschluss fassen, dass sie einen Radweg haben möchten.   

  
  
  
  
zu 7 Anfragen der Gemeindevertreter und Mitteilungen 
  

Ein Gemeindevertreter sagt, dass der Defibrillator wieder angebaut werden muss. Dazu 
muss geklärt werden, wann die Fassade  fertiggestellt wird. 
 
Eine Gemeindevertreterin weist darauf hin, dass der Baum in der Kita abgenommen 
werden soll. Herr Burmeister klärt am 20.06.22, wann der Baum abgenommen wird. 
Eventuell ist auch ein Entlastungsschnitt ausreichend. Das Umweltamt wird entscheiden.  
 
Die Baumpflege der Eichenallee kann momentan nicht erfolgen, aufgrund des noch nicht 
bewilligten Fördermittelantrages. Es ist sehr viel Totholz vorhanden. Demnächst ist ein 
Treffen mit Herrn Backhaus, wo das Problem auch noch einmal angesprochen werden 
soll.  
 
Am 27.08.22 findet das Dorffest statt. Getränke, Musik und eine kleine Einlage sind be-
reits organisiert. Das Zelt und eine Hüpfburg sind organisiert.  
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Für das Ponyreiten wurde noch niemand gefunden.  
 
 
Es ist ein Schnelligkeits- und Geschicklichkeitsparkour für die Kinder geplant. Ein 
Glücksrad wird aufgestellt. Preise werden vergeben. Spielgeräte können aus dem Kin-
dergarten genutzt werden. Der Kindergarten wird Medaillen für die Kinder basteln. 
 
Für das Tonnenabschlagen sind noch keine Interessenten gefunden. Hier sollen noch 
Leute angesprochen werden. 
 
Die Feuerwehr soll noch gefragt werden, ob sie zum Gelingen des Dorffestes mit Aktivi-
täten beitragen kann.  
 

  
  
  
zu 8 Haushaltssicherungskonzept - 2. Fortschreibung 2022 

Vorlage: K-FM/Ka/140/2022 
  

Frau Billey erläutert: 
 
Die Gemeinde Karnin konnte durch Ausnutzung aller Sparmaßnahmen sowie Ausschöp-
fung aller Ertrags- und Einzahlungsmöglichkeiten den laufenden Ergebnishaushalt 2022 
nicht ausgleichen. Nur durch Vorträge aus Vorjahren konnte ein positives Jahresergeb-
nis erreicht werden. 
 
Der jahresbezogene Saldo der laufenden Ein- und Auszahlungen im Finanzhaushalt 
2022 ist ebenfalls negativ. Die Tilgungen der Investitionskredite werden nicht erwirt-
schaftet. Auch hier kann nur durch Jahresüberschüsse aus Vorjahren ein positiver Saldo 
erreicht werden. 
 
Dies zeugt von einem strukturellen Defizit, deshalb ist gemäß § 43 KV M-V das Haus-
haltssicherungskonzept fortzuschreiben, welches die Haushaltssituation analysiert und 
Maßnahmen zur Haushaltskonsolidierung aufzeigt. 
 
Der entworfene Maßnahmekatalog mit seinen Einzelmaßnahmen wirkt sich jedoch nur 
geringfügig haushaltsentlastend aus. 
Die Gemeinde kann den bestehenden Fehlbetrag nicht im Konsolidierungszeitraum von 
10 Jahren ausgleichen. 
  
 
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Karnin beschließt die 2. Fortschreibung des  
Haushaltssicherungskonzeptes mit seinen Anlagen für das Haushaltsjahr 2022 und die 
Finanzplanjahre 2023 – 2025.  
 
 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 7 
davon anwesend: 7 

Ja-Stimmen: 7 
Nein-Stimmen: - 

Stimmenthaltungen: - 
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Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 

  
  
zu 9 Bericht zum Haushaltsvollzug 2022 

Vorlage: K-FM/Ka/141/2022 
  

 
Gemäß § 20 der GemHVO-Doppik M-V hat der Bürgermeister die Gemeindevertretung 
oder einen von ihr bestimmten Ausschuss spätestens zum 30.06. des laufenden Haus-
haltsjahres über den Haushaltsvollzug einschließlich der Erreichung der Finanz- und 
Leistungsziele zu unterrichten. 
 
Frau Billey erläutert den  Plan-Ist-Vergleich des Ergebnishaushaltes 2022 und die Plan-
ansätze des gesamten HH-Jahres 2022, die Erfüllung dieser Haushaltsansätze mit Bu-
chungserfassung bis 31.05.2022 und die derzeitige Verfügbarkeit für das gesamte HH-
Jahr. 

  
  
  
  
zu 13 Bekanntgabe der Beschlüsse, die im nichtöffentlichen Teil der Sitzung gefasst 

wurden 
  

Nach Wiederherstellung der Öffentlichkeit wurde das Ergebnis der Abstimmung der in 
nichtöffentlicher Sitzung behandelten Tagesordnungspunkte ohne Nennung von Namen 
und Zahlen bekannt gegeben.  

  
  
  
  
zu 14 Schließung der Sitzung 
  

Frau Billey schließt die Sitzung um 21.50 Uhr.  
 

  
 
 

  
  
  
 
 
 
 
 
 
 
17.06.2022 Diana Billey 

 
 
17.06.2022 Hanka Schünemann 

_______________________________ 
 
Datum  /   Unterschrift Bürgermeisterin 

________________________________ 
 
Datum  /  Protokollantin 
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